
QUANDO USAR CADA UM DOS

TEMPOS PRETÉRITOS DO
INDICATIVO?

Fabrício B.



PRETÉRITO PERFEITO

USADO PARA AÇÕES CONCLUÍDAS NO PASSADO QUE TÊM
RELEVÂNCIA NO PRESENTE.

Exemplo: Eu já terminei meu trabalho. (A ação de

terminar o trabalho tem relevância no presente.)



PRETÉRITO
IMPERFEITO

USADO PARA DESCREVER AÇÕES HABITUAIS OU
REPETIDAS NO PASSADO.

Exemplo: Quando era criança, eu

brincava no parque todos os dias.



PRETÉRITO MAIS-QUE-PERFEITO

(A ação de preparar o jantar ocorreu antes da ação de

chegar em casa.)

Exemplo: Quando cheguei em casa, minha mãe já tinha

preparado o jantar. 

USADO PARA INDICAR AÇÕES PASSADAS QUE OCORRERAM ANTES DE OUTRA AÇÃO
NO PASSADO.



SIMILAR AO PRETÉRITO PERFEITO, É USADO PARA AÇÕES CONCLUÍDAS NO
PASSADO, MAS COM ÊNFASE NA DURAÇÃO OU REPETIÇÃO.

Exemplo: Eu tenho estudado muito ultimamente. (Ênfase na duração do estudo.)

Similar ao Pretérito Perfeito, é usado para ações concluídas no passado, mas com ênfase na

duração ou repetição.

PRETÉRITO PERFEITO
COMPOSTO



PRETÉRITO MAIS-QUE-PERFEITO
COMPOSTO

Exemplo: Quando cheguei em casa, minha mãe já tinha

cozinhado várias vezes. (Ênfase na repetição da ação

de cozinhar.)

SIMILAR AO PRETÉRITO MAIS-QUE-PERFEITO, É USADO PARA INDICAR AÇÕES PASSADAS QUE OCORRERAM
ANTES DE OUTRA AÇÃO NO PASSADO, COM ÊNFASE NA DURAÇÃO OU REPETIÇÃO.



OBRIGAD


